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ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LOS LAGOS 

Secretaria Municipal 

________________________________________________ 

ACTA ORDINARIA N° 31 

HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LOS LAGOS  

PERIODO 2021 – 2024 

 

En la comuna de Los Lagos, a cinco de mayo del año dos mil veintidós, siendo las 12:16 

horas de forma presencial en el salón auditórium, se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 31 del 

Honorable Concejo Municipal de la comuna de Los Lagos.  

Preside la Sesión el Alcalde Sr. Aldo Retamal Arriagada, actúa como Ministro de fe la 

Secretaria Municipal Sra.  María Soledad Espinoza Munita en presencia de los siguientes 

concejales: 

           Sr. Javier Santibáñez Báez 

           Sr. Carlos Carrillo Contreras 

           Sra. Parmenia Aburto Aburto 

           Sra. Alejandra Martínez Fuentes 

           Sr. Alexis Saldias Moraga 

           Sr. Marco Saavedra Carrasco 

 

Además, se encuentra presente: Ricardo Bustamante Administrador Municipal, Sr. Abdías 

Muñoz, Asesor Jurídico, Srta. Tamara Pasten, Directora de Secplan, Sra. Ximena Jiménez 

directora DAEM, Srta. Lidia Zambrano Encargada Gabinete.  

            

Sr. Alcalde: Siendo las 12:16 horas da inicio a la Sesión Ordinaria de Concejo Municipal del 

día jueves 05 de mayo de 2022. 

 
1.- APROBACIÓN ACTA ANTERIOR 

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA 

3.- CUENTA 

4.- TABLA 

4.1.- DESAM SOLICITA USO ALTERNATIVO PARA ACTUAL CESFAM EN CONTEXTO DE PROYECTO DE 

REPOSICIÓN, PARA SER UTILIZADO EN SALUD Y MUNICIPIO, ANTECEDENTE QUE DEBE SER ENVIADO A 

MIDESO CON PRIORIDAD JUNTO A ACTUALIZACIÓN DE ANTECEDENTES. 

PRESENTA: CAMILA GALLARDO, DIRECTORA DESAM 

 

4.2.- SOLICITA APROBACIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL PARA ENTREGAR ASIGNACIÓN ARTÍCULO 45 

PARA MEDICO DE REEMPLAZO DE DRA. SAYMAR GRATEROL QUIEN COMENZARÁ BECA DE PEDIATRA EN 
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UNIVERSIDAD AUSTRAL VÍA CONCURSO CONE, CON DEVOLUCIÓN DE PAO (PERIODO ASISTENCIAL 

OBLIGATORIO) EN LA COMUNA POSTERIORMENTE  

PRESENTA: CAMILA GALLARDO DIRECTORA DESAM 

 

4.3- INFORMA A CONCEJO MUNICIPAL CAMBIO DE FUNCIONES DE LA FUNCIONARIA MUNICIPAL CARLA 

GALLARDO CUEVAS, DEPENDIENTE DE LA DIRECCIÓN DE CONTROL, LA QUE PASA A DISPOSICIÓN DE 

ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL, CON LA FINALIDAD DE SER DESTINADA A UNA DIRECCIÓN CON ALTA 

DEMANDA LABORAL. 

PRESENTA: ADMINISTRACIÓN  

 

4.4- DIRECTOR DAF SR. GIOVANNI NIÑO, REMITE INFORME TRIMESTRAL DE CONTRATACIONES DE 

PERSONAL E INFORME TRIMESTRAL DE PASIVOS ACUMULADOS, ÁREA SALUD, EDUCACIÓN Y 

MUNICIPALIDAD CORRESPONDIENTE AL PRIMER TRIMESTRE AÑO 2022. 

 

5.- VARIOS 

 

DESARROLLO 

 

1.- APROBACIÓN ACTA ANTERIOR 

Secretaria municipal: Se hizo entrega del acta N.º 30.  

EN FORMA UNANIME SE APRUEBA DE FORMA UNÁNIME EL ACTA N.º 30 DE SESIÓN ORDINARIA 

DE CONCEJO MUNICIPAL. SIN OBSERVACIONES.  

 

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA 

 

2.1 invitación del alcalde de la comuna de los lagos y la directora regional del servicio 

nacional de la mujer y la equidad de género de Los Ríos, invitando a la ceremonia de inicio 

del programa jefas de hogar en la comuna el día 06 de mayo a partir de las 11horas en el 

salón auditorio, se les entrego el programa también. 

  

2.2.-Ord. N.º 11 de la directora de control en donde remite el Informe De Transparencia 

Activa, Primer Trimestre Año 2022.-  

  

3.-CUENTA. 

 

Sr. Alcalde: dentro de las cosas que puedo mencionar en la cuenta señoras y señores del  

Concejo, es que el día viernes 29 de abril tuvimos conversatorio comunal encuentro por la 

primera infancia, esta actividad fue organizada por nuestra municipalidad con la 

Fundación integra y la Junji de los ríos; este conversatorio estaba destinado a educadoras 

de párvulos de las diferentes instituciones existentes en la comuna, como decía Junji, integra 

y jardines VTF, para poder compartir experiencias pedagógicas exitosas, en cuanto al 

trabajo en la pandemia, no solamente con los estudiantes, sino cómo se generan los 

procesos educativos en conjunto a la familia, es una instancia inicial, para poder continuar 

con estos encuentros y conversatorios en temática y reflexión sobre todo pedagógicas a 

nivel comunal, a los cuales vamos a estar difundiendo y vamos a generar mayor 

convocatoria para poder participar, creemos que tiene que existir una retroalimentación y 

sobre todo, propuestas de creación de contenido o de por lo menos análisis, no solo desde 

el punto de la Academia o las universidades si no en los territorios a través del compartir 

experiencias. 

El día sábado 30 estuvimos en reunión con el comité de vivienda Villa el Maitén en Folilco, 

en donde también nos acompañó el seremi de vivienda señor Daniel Barrientos y también 

estuvo presente la comisión del Concejo Municipal, integrada por la concejala Alejandra 

Martínez presidente de la comisión y los concejales Carlos Carrillo y Parmenia Aburto que 

estuvieron presentes, así que saludar a todos quienes nos acompañaron, al consejero 
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regional Juan Carlos Farías que nos acompañó igual. saludos especialmente a Karina Ávila 

presidente del comité y a todos sus integrantes, que tienen bien clarita las propuestas a 

concretar obviamente su casa, su vivienda propia, pero dijeron bien claro, que no 

queríamos estar esperando más de 10 años, así que ya llevan 7, por lo que a este desafío 

nos sumamos a apoyar, tanto de la comisión de vivienda, yo como alcalde y tengo la 

absoluta certeza que el resto del Concejo también. Como Concejo y alcalde vamos a 

trabajar por las viviendas de nuestros vecinos. 

El mismo día sábado 30 tuvimos reunión con la Junta de vecinos en el sector de Pancul esto 

en el contexto de la actualización de su Junta de vecinos, pero también tocamos temas 

relevantes, principalmente todo lo que tiene que ver con el trazado de la licitación de la 

ruta 5, que ha sido lo mismo que se ha estado trabajando en diferentes sectores 

El día domingo 1° de Mayo estuvimos en la actividad de conmemoración del Día 

Internacional de los trabajadores y trabajadoras, donde estuvimos con diferentes 

sindicatos, gremios de la comuna reivindicando el trabajo de la organización laboral por 

conseguir mejoras para toda la clase trabajadora, tanto a nivel nacional como 

internacional. Hubo diferentes reconocimientos por parte de los gremios, sindicatos y 

asociaciones a quienes integran sus diferentes organizaciones, por el mérito de apoyar a la 

directiva, por trabajar por su gremio o por sus sindicatos y por su trayectoria en ellos, así que 

esos fueron los reconocimientos que se entregaron. 

El día lunes seguimos realizando charlas informativas en diferentes sectores estuvimos en el 

sector de los pinos y sector centro entregando diferentes informaciones 

En lo personal como alcalde también estuvimos trabajando con el Comité Técnico de las 

diferentes direcciones, tenemos un trabajo ahí en comisiones, priorizando las urgencias a 

nivel comunal y levantando proyectos para dar soluciones a problemas que vienen hace 

bastante tiempo 

El día martes tuvimos el Consejo de Seguridad comunal junto a diversos actores 

relacionados en esta temática, estuvo presente el concejal Carlos Carrillo, donde se 

trataron varias cosas y yo creo que lo más preocupante, es el aumento de las violencias de 

forma general, pero sobre todo los contextos educativos y las diferentes amenazas que se 

puedan generar en torno a ello, por supuesto que el Consejo de Seguridad lo integran 

diferentes instituciones; carabineros, policía de investigaciones, Fiscalía, pero también el 

municipio y desde ahí es que creemos que tenemos que trabajar en planes de prevención 

que tienen que ver con involucrarnos con la comunidad, con generar más espacios 

amigables y algo que conversábamos ayer en Comisión de Educación y también 

estábamos conversando con las concejalas y concejales un análisis profundo de la 

escalada de la violencia, si no rompemos estos circulo lamentablemente estamos 

condenados a repetirlo y desde ahí el trabajo como autoridad nos convoca a generar estos 

cambios, a pensar en soluciones, el contexto de pandemia ha agravado la salud mental 

de nuestras vecinas y vecinos del país de forma general, y se exacerbado la violencia, algo 

que debemos ir frenando y que debemos trabajar para buscar otra forma de canalización. 

El día martes también tuvimos reunión en la Villa los ríos dando una jornada de participación 

ciudadana en torno a la relicitacion de la ruta 5, estuvieron ahí también Alex y Roxana, 

dirigente que nos acompañaron a Santiago la semana pasada con el ministro y estuvieron 

ahí precisamente conversando. 

El miércoles 04, instalación de placa de senda en Liceo Alberto Bless Gana liceo 

bicentenario, que está dentro del Plan Nacional de elige vivir sin drogas, además pasamos 

a saludar al Gobierno estudiantil de la escuela nueva España, que se conformó el día 

martes.  el mismo día miércoles se recepción por parte de la escuela Collilelfu una donación 

en memoria de no Fernando Pino Bello, que en paz descanse, un vecino destacado de 

nuestra comuna a quién tuve el privilegio de conocer y que su familia, sus hijos hacen esta 

donación en memoria de un vecino que sin duda no pasó desapercibido que pasa a ser 

parte de nuestra historia comunal, un buen lector una persona muy culta, siempre con las 
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palabras precisas para conversar y analizar la realidad y sobre todo la política, algo que lo 

apasionaba, así que agradezco enormemente a la familia que en memoria de don 

Fernando Pino, ellos hayan entregado está donación finalmente a la escuela Collilelfu, 

estuvo presente ahí, la presidenta de la Comisión de Educación y la señora Jimena  

Jiménez, directora del departamento. públicamente agradezco este recuerdo en memoria 

de don Fernando Pino. 

Se firmó el comodato finalmente, que fue aprobado unánimemente por el Concejo 

Municipal para el Club Deportivo Sausalito.  

 

4.-TABLA 

 
4.1.- DESAM SOLICITA USO ALTERNATIVO PARA ACTUAL CESFAM EN CONTEXTO DE PROYECTO DE 

REPOSICIÓN, PARA SER UTILIZADO EN SALUD Y MUNICIPIO, ANTECEDENTE QUE DEBE SER ENVIADO A 

MIDESO CON PRIORIDAD JUNTO A ACTUALIZACIÓN DE ANTECEDENTES. PRESENTA: CAMILA GALLARDO, 

DIRECTORA DESAM. 
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Sr. Alcalde: esto paso por comisión de finanzas 

Concejal Saavedra: así es alcalde, el día de ayer paso por la comisión siendo aprobado 

por sus integrantes. Quiero agradecer la presencia de los colegas Sra. Parmenia Aburto y 

don Carlos Carrillo. 

Secretaria Municipal: hacer presente que este acuerdo se había tomado en el 2019 que 

daba otro destino, así que esta cambiando el acuerdo 462.  

Sr. Alcalde: tal como menciona con fecha primero de agosto 2019, se aprobó de forma 

unánime por el concejo de ese tiempo, que el actual CESFAM Tomas Rojas Vergara una 

vez se encuentre ejecutado y operando el proyecto de reposición, las dependencias serian 

para salud, educación y DIDECO, lo que se modifica ahora es que solo sea para salud y 

municipalidad, esto porque de aquí que este construido, si no cambian las cosas, el 

departamento de educación ya no lo seria, pasaría a ser servicio local de educación, 

entonces no estaría en nuestras manos cambiarlo.   

Sr. Alcalde: sometemos a votación 

Concejal Santibáñez apruebo  

Concejal Carrillo apruebo  

Concejala Aburto apruebo 

Concejala Martínez apruebo 

Concejal Saldias apruebo 

Concejal Saavedra apruebo 

Sr. Alcalde: apruebo 

EN VOTACIÓN UNÁNIME, CON EL VOTO A FAVOR DEL ALCALDE SR. ALDO RETAMAL 

ARRIAGADA Y CONCEJALES (AS) PRESENTES: JAVIER SANTIBÁÑEZ BÁEZ, CARLOS CARRILLO 

CONTRERAS, PARMENIA ABURTO ABURTO, ALEJANDRA MARTÍNEZ FUENTES, ALEXIS SALDIAS 

MORAGA Y MARCO SAAVEDRA CARRASCO, SE APRUEBA COMPROMISO USO ALTERNATIVO 

DE DEPENDENCIA ACTUAL CESFAM TOMAS ROJAS VERGARA. UNA VEZ SE ENCUENTRE 

EJECUTADO Y OPERANDO EL PROYECTO DE REPOSICIÓN CESFAM COMUNA DE LOS LAGOS EN 

CALLE SERRANO. LAS DEPENDENCIAS DEL ACTUAL CESFAM TOMAS ROJAS, SERÁN DESTINADAS 

A SALUD Y MUNICIPIO.  

(NOTA: SE MODIFICA ACUERDO N° 462 TOMADO EN SESION ORD N° 97 DEL 01 DE AGOSTO  DE 

2019) 

 
4.2.- SOLICITA APROBACIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL PARA ENTREGAR ASIGNACIÓN ARTÍCULO 45 

PARA MEDICO DE REEMPLAZO DE DRA. SAYMAR GRATEROL QUIEN COMENZARÁ BECA DE PEDIATRA EN 

UNIVERSIDAD AUSTRAL VÍA CONCURSO CONE, CON DEVOLUCIÓN DE PAO (PERIODO ASISTENCIAL 

OBLIGATORIO) EN LA COMUNA POSTERIORMENTE. PRESENTA: CAMILA GALLARDO DIRECTORA DESAM. 
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Sr. Alcalde: Esto fue presentado en comisión de finanzas. 

Concejal Saavedra: así es alcalde, fue aprobado por sus integrantes.  

Sr. Alcalde: se somete a votación. 

Concejal Santibáñez apruebo  

Concejal Carrillo apruebo  

Concejala Aburto apruebo 

Concejala Martínez apruebo 

Concejal Saldias apruebo 

Concejal Saavedra apruebo 

Sr. Alcalde: apruebo 

EN VOTACIÓN UNÁNIME, CON EL VOTO A FAVOR DEL ALCALDE SR. ALDO RETAMAL 

ARRIAGADA Y CONCEJALES (AS) PRESENTES: JAVIER SANTIBÁÑEZ BÁEZ, CARLOS CARRILLO 

CONTRERAS, PARMENIA ABURTO ABURTO, ALEJANDRA MARTÍNEZ FUENTES, ALEXIS SALDIAS 

MORAGA Y MARCO SAAVEDRA CARRASCO, SE APRUEBA OTORGAR ASIGNACIÓN ARTÍCULO 

45, LEY 19.378 A PROFESIONAL MÉDICO DE REEMPLAZO DE DRA. SAYMAR GRATEROL, 

PROFESIONAL DE DOTACIÓN DEL DEPARTAMENTO DE SALUD DE LA COMUNA DE LOS LAGOS.  
 

 

4.3- INFORMA A CONCEJO MUNICIPAL CAMBIO DE FUNCIONES DE LA FUNCIONARIA MUNICIPAL CARLA 

GALLARDO CUEVAS, DEPENDIENTE DE LA DIRECCIÓN DE CONTROL, LA QUE PASA A DISPOSICIÓN DE 

ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL, CON LA FINALIDAD DE SER DESTINADA A UNA DIRECCIÓN CON ALTA 

DEMANDA LABORAL.PRESENTA: ADMINISTRACIÓN. 
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Secretaria municipal: el Memorándum y respaldo fue enviado a todos los concejales. 

Sr. Alcalde: ¿alguna consulta? 

Concejal Santibáñez: mencionarle alcalde que de primera mi intención no era aprobar este 

cambio ya que nosotros sacamos hace poco a un funcionario del departamento y ese 

funcionario no ha sido repuesto en esta dirección y ahora sacamos a otro sin propuesta de 

reemplazo. Ahora, yo aprobare porque está la disposición de la directora y la funcionaria, 

esta dirección es la que trabaja directamente con los concejales en la fiscalización, aunque 

nosotros tratamos de no requerirlo tanto, yo aprobare con el compromiso de la 

administración que se va a reponer a la funcionaria ojalá con el perfil de auditoria para 

integrarse a esa unidad.    

Concejal Carrillo: comparto lo que dice el colega Santibáñez y dejar en claro que al igual 

que el aprobare con el compromiso de que se busque algún funcionario con las 

competencias para el cargo 

Sr. Alcalde: comentarles que hay un compromiso con la dirección para realizar este cambio 

y buscar a alguien que cumpla con las competencias que la misma directora lo ha 

mencionado, además decir que hay varias funciones que serán desligadas del 

departamento de control a través de un cambio de funciones que tiene que ver con 

tramitaciones y visaciones, a petición de la directora como de los equipos de forma 

general, que es el trabajo de actualización y modernización del municipio, para facilitar y 

hacer mas expedito varias cosas y sobre todo la directora poder abocarse en lo que 

plantean jurisprudencia de contraloría como de forma general la ley que corresponde 

sobre todo a auditorías internas del municipio. Por lo que hay un compromiso. 

Esto se pone en conocimiento del Concejo y así queda establecido en el acta, no requiere 

acuerdo. 

 

4.4- DIRECTOR DAF SR. GIOVANNI NIÑO, REMITE INFORME TRIMESTRAL DE CONTRATACIONES 

DE PERSONAL E INFORME TRIMESTRAL DE PASIVOS ACUMULADOS, ÁREA SALUD, EDUCACIÓN 

Y MUNICIPALIDAD CORRESPONDIENTE AL PRIMER TRIMESTRE AÑO 2022. 

Sr. Alcalde: Se envió a todos los concejales, así que se tiene por recibido 

 

5.- VARIOS. 

 

Sr. Alcalde: tenemos las respuestas de las solicitudes realizadas en el concejo 

1.-Santibañez: Reitero Problemas en el camino lateral de Tomen con  la balsa, con la lluvia 

reciente cayó un árbol que estaba en la orilla, ganchos de árboles y se tuvieron bastantes 

problemas los vecinos para trasladarse durante la mañana, la empresa global se hizo 

presente sin mucho más que estar presente, porque obviamente estaba la contingencia 

muy álgida hoy de la mañana, pero eso pasa alcalde porque no hubo por parte de la 

empresa global una planificación y no se realizó el desmalezamiento de esa ruta. 

Respuesta: En relación a los trabajos que se realizan dentro del contexto de las emergencias 

y que son atendidas por la conservación global en la gran mayoría de los caminos de 

jurisdicción de vialidad, son ellos los responsables de mantener la faja fiscal operativa y sin 

elementos que obstruyan el normal desplazamiento de vehículos, sin embargo, estamos 

atentos para oficiar a la inspección fiscal del contrato ante cualquier evento que ocurra y 

que no ha sido solucionado.   

2.- Producto del mal tiempo reciente en Calle Matta también hubo problemas de 

acumulación de agua y los vecinos también están trabajando y pedirle que el municipio 

vea el tema de esa calle casi llegando al río, porque estaban en muy mal estado el acceso 

y además los vecinos se han estado quejando porque de las obras de mejoramiento en el 

centro, algunas maquinarias han ido a depositar escombros. 

Respuesta: En relación con el problema que acoge a calle Matta, como dirección de obras 

hemos concurrido al lugar para buscar alguna solución y estamos trabajando para que no 
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se vuelvan a inundar los vecinos, pero la solución definitiva es la urbanización del tramo en 

donde se aborda el alcantarillado, aguas lluvias y pavimentación.  

3.- Con  la oficina del agua potable rural de la localidad de Riñihue existía un compromiso 

creo que anterior a usted,  en relación a que si bien ellos iban a facilitar su lugar en beneficio 

de la comunidad de Riñihue, había un compromiso municipal ahí de darles otro espacio a 

través de un conteiner o ver una solución alternativa, eso no se ha cumplido hasta la fecha, 

ahí nada más pedirle que independiente si se va a mantener o no el compromiso por lo 

menos trabajar en que el APR de Riñihue tenga una solución porque ya no tienen un lugar 

donde funcionar. 

Respuesta: se esta trabajando en la instalación del container.  

1.- Concejal Carrillo:  Oficio N° 8: manifiesta preocupación por estado de deterioro del 

estadio municipal y solicita mejoramiento y seguridad en el recinto. 

Respuesta: nosotros habíamos dado a conocer un proyecto y va a haber un refuerzo en 

cuanto a personal en el estadio para generar mejoras inmediatas ya que hay cosas que se 

tienen que ver rápido, aun así, hay algo que va más allá de lo rápido que lo hagamos, ya 

que el deterioro es bastante. 

2.- Oficio N° 9 Solicita información respecto de medidas de mayor seguridad para vecinos 

de Villa Los Aromos 

Preocupación por micro basural existente en calle Los Raulíes 81 

Respuesta: El Depto. de aseo y ornato está realizando operativos de limpieza de micro 

basurales los días jueves de cada semana.  

Consideraremos el sector que se menciona para inspeccionar y agendar su limpieza. 

Cabe señalar que los micro basurales en los sectores urbanos son un problema que 

atendemos periódicamente, pero lo más importante es reforzar la responsabilidad 

compartida de mantener limpia de residuos nuestra comuna. 

En el sector urbano los y las vecinas cuentan con servicio de recolección de residuos 

domiciliarios dos veces a la semana. Si los residuos son voluminosos existe el calendario de 

operativos para dichos residuos cada fin de semana, deben acercarse al lugar en donde 

se instala el contenedor y depositar allí sus residuos, no en la calle o áreas verdes. 

3.- Oficio N° 11 Solicita información medidas adoptadas para suplir falta de personal el liceo 

A.B.G.  

Señala que al término de la jornada escolar se ocasiono una pelea entre dos Alumnos sin 

presencia de personal del liceo lo que es preocupante. 

Respuesta: la respuesta esta por escrito y tiene que ver con la cantidad de reemplazos que 

se han estado generando, mayores contrataciones para suplir a los funcionarios que no han 

faltado o no han estado con licencia, se está trabajando para suplir a la dotación 

necesaria. 

4.- Oficio N° 12 Solicita informar respecto de las medidas que ha adoptado el Depto. De 

Salud Municipal para mejorar la atención de los usuarios del Cesfam Tomas Rojas, lo anterior 

debido a quejas y de usuarios que apuntan a falta de horas médicas y atención no 

oportuna de la población 

Respuesta: esta adjunta la respuesta y se estuvo conversando en la Sesión anterior 

1.-Concejala Aburto:  Solicitar demarcación de los pasos de cebra.  

Respuesta: la demarcación de calle Prat y Castro (paso peatonal frente a Terminal de 

Buses) se realizará a partir de hoy y mientras la condición climática así lo permitan; de 

acuerdo a lo planificado se dará prioridad a remarcar pasos peatonales y demarcación 

de estacionamiento de personas con discapacidad, en distintas calles de la comuna. 

Del mismo modo informo que hoy se trasladarán señales "PARE" de calle "D" y pasaje Los 

Ulmos, para dar prioridad de paso a la continuación de calles Los Almendros hacia calle D. 

Sr. Alcalde: acá mencionar que hemos estado viendo la compra de pintura de mejor 

calidad, esta es una propuesta que nos dio la sra maría dolores en la junta de vecinos 
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número 1, porque las compras que se han estado haciendo de pinturas duran 2 meses 

aprox.    

1.-Concejal Saldias: retomar recorridos de buses del DAEM por el radio urbano de la 

comuna.  

Respuestas: se harán todas las consultas para poder generar algún tipo de apoyo en esto, 

no se descarta a priori si no que se buscaran todas las alternativas para ver algún tipo de 

transporte. 

Concejal Saldias: ¿usted había hablado de una propuesta? O sea, es esto. 

Sr. Alcalde: lo que le mencione concejal 

Concejal Saldias: Seria buscar todas las instancias con el ministerio de transporte y el DAEM 

Sr. Alcalde: Así es, ya que a priori se nos planteó que no se puede, así que para no 

quedarnos solo con esa respuesta es que se gestionara más.  

2.- Concejal Saldias: recambio de algunas luminarias que se encuentran en la subida hacia 

la escuela Nevada, es en la cuesta que tiene como nombre D. 

Respuesta: Esas luminarias están dentro del catastro y serán priorizadas en la próxima 

mantención.  

1.- Concejal Saavedra: problemática de una escalera cerca del liceo decía que por ahí 

corre mucha agua y es transitada por todos los alumnos. 

Respuesta:  El problema de la escalera de la avenida 11 de septiembre se solucionó; era un 

ducto que estaba tapado. Ahora hay que entender que cuando llueve demasiado en un 

lapso corto de tiempo cualquier sistema por muy mantenido que se encuentre, colapsara.   

2.- trasladar maquinas que están en el gimnasio a la bodega de la estación.  

Respuesta: se estaba viendo la posibilidad de trasladar las maquinas a la bodega 

municipal, administración quedo encargada de eso.  

Sr. Alcalde: estas respuestas son las del concejo del 21 de abril  

Respuestas solicitudes concejo, sesión N.° 30 

1.- Concejal Santibáñez: Calendario recolección residuos voluminosos 

Respuesta: se les envió copia del calendario por sectores.   

2. Vecinos de Folilco denuncian que planta tratamiento le falta mantención y está 

arrojando residuos al estero 

Respuesta: La mantención de la planta de tratamiento de Folilco está a cargo de la DOM. 

Favor derivar a esa Dirección la consulta. 

La unidad de Medio Ambiente no ha recibido ninguna denunciada al respecto. Se 

solicitarán antecedentes a la DOM. 

La planta de Folilco requiere con suma urgencia un recambio de la viruta, por lo que este 

departamento realizo una licitación ID: 1723-29-LE22, la cual mediante decreto exento 

Nº837 de fecha 25 de abril de 2022, se declaró Desierta. Debido a esto estamos viendo la 

posibilidad de realizar un trato directo debido a la emergencia.  

3.- Reclamo de vecinos por deplorable estado de calles del centro; Conductor Núñez, 

cruce con Caupolicán, ingreso a la carretera solicitan elaborar proyecto para arreglo de 

calidad y mayor durabilidad, ojalá un plan integral para eliminar eventos. 

Respuesta: En relación a calle conductor Núñez, este jueves 05.05.2022 la dirección de obras 

en conjunto con personal de apoyo realizara obras de mejoramiento y bacheo asfaltico en 

los puntos más complicados, sin embargo, SECPLAN está trabajando en un proyecto para 

solucionar de manera definitiva dicha calle. 

Sr. Alcalde: esto viene a dar solución a lo que muchas veces se dijo en este concejo de 

ocupar recursos y mano de obra en arreglos provisorios y de muy mala calidad, por lo que 

se hizo el esfuerzo para la compra de asfalto caliente y que es mucho más duradero.  

1.-Concejal Carrillo: Oficio N° 16 Reposición área verde y vereda calle Eduardo Zarate 

población empleados particulares. 
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Respuesta: Las áreas verdes y accesos a viviendas en calle Eduardo zarate serán repuestas 

una vez que tengamos resuelto el atravieso de las aguas lluvias, proyecto que ahora es 

resorte del Serviu. 

2.- Oficio N° 18 solicita informe estado de licitación eléctrica para Chapuco. 

Respuesta: se informa cronológicamente los avances de éste: 

11 noviembre de 2021: Se envía a empresa Saesa la lista de postulantes para el proyecto. 

30 diciembre de 2021: Saesa envía Presupuesto a Municipio.  (Queda pendiente plano y 

lista de nombres). 

19 enero de 2022: Saesa envía Plano y Lista de personas calificables para la instalación. Se 

contempla 15 instalaciones. 

20 enero de 2022: Se procede a recolectar la firma de los postulantes seleccionados por 

Saesa para la instalación, solicitándoles compromiso de aporte y servidumbre de paso. 

(Documentos exigidos por MIDESO para ingresar a evaluación).  No obstante, uno de ellos 

decide que no va a poner luz y no firma los documentos. Otro postulante se presentaba 

con dos casas por lo cual también hubo que eliminar una de ellas. 

11 febrero de 2022: Se solicita a Saesa modificar el presupuesto y el plano ajustándolo a las 

13 instalaciones definitivas.  

28 febrero de 2022: Se reenvía a Saesa correo del 11 de febrero como recordatorio de la 

necesidad de contar prontamente con la documentación. 

21 abril 2022: En reunión en Sector LLascahue con Empresa SAESA, la Directora de Secplan, 

Srta. Tamara Pastén hizo hincapié a funcionarios de SAESA de la urgencia de contar a la 

brevedad con el informe definitivo de SAESA para el sector Chapuco. Además, se ha 

reiterado esta solicitud, en muchas ocasiones por teléfono a la empresa, pero tienen 

tiempos que son menos expeditos a lo que esperamos. 

Actualmente se está a la espera del plano y presupuesto actualizado de Saesa para las 13 

instalaciones definitivas. Una vez recibido, se acompañará la documentación con la 

formulación del proyecto y un informe del Dpto. Social. Posteriormente se ingresa al 

Ministerio de Desarrollo Social para su revisión donde después de su aprobación se solicitará 

el financiamiento del proyecto por parte del Gobierno Regional de Los Ríos.  

1.- Concejala Aburto: entrega de documento escrito donde solicita respuesta a consultas 

que ha realizado en varias reuniones de concejo: Petición Traslado de la balsa que presto 

servicios en Los Ciruelos, Arreglo del Puente de Los Venegas en Ustaritz, Alumbrado Público 

detrás de la Rotonda. 

Respuesta: Respuesta: En relación a la Balsa solicitada por la junta de vecinos de Tomen, no 

hemos recibido ninguna solicitud formal para oficiar la reubicación de la Balsa que prestaba 

servicios en sector los ciruelos y que nos imaginamos es para el sector Tomen.  

En relación al puente de la Familia Venegas les comento la respuesta con fecha 01.09.2021. 

“Estimada Sra. Parmenia Aburto, en relación a su solicitud de reposición de puente en la 

comunidad de Familia Venegas del sector de Ustaritz, le comento que realizamos la visita 

al puente verificamos las Basas dejadas por la administración anterior, pero 

lamentablemente esas piezas de madera no son suficientes, nuestro personal municipal, 

Don Dagoberto López, con mucha experiencia en construcción de puentes municipales, 

calculó todas las maderas que faltan para concretar esta obras y valorizadas en dinero 

estas suman $9.085.600, además se le deben sumar los materiales de ferretería como 

clavicotes con un total de $2.164.000.- sumando un total de $11.249.600 para realizar esta 

obra.”  

 El AP de la calle en sector la rotonda está incorporada en el catastro para la próxima 

mantención.  

1.- Concejala Martínez: Solicita informe avance tema de Garitas 

Respuesta: La empresa Adjudicada entrego carta por oficina de partes indicando su 

desestimación para poder ejecutar las obras del contrato, debido a que los montos de 

ejecución de ella se encuentran subestimados, ya que a la fecha el valor de ejecución de 
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la obra aumento un 20 % generando problemas de solvencia a la empresa. Ante esta 

situación,  se desarrolla un plan de contingencia respecto a los paraderos desarmados que 

incluyen a las localidades de Huidif, La Luma, El Salto, Cruce de Punahue, San Alfonso 1 y 

Quilquilco, en donde se reutilizan unos paraderos de acero que fueron donados por la 

Municipalidad de Las Condes a la administración anterior, los que se hicieron pruebas de 

armado y estarán prontamente instalándose por el personal de apoyo municipal en los 

sectores, entendiendo que profesional de la SECPLAN al día de hoy miércoles 4 de mayo 

está en terreno indicando los emplazamiento de éstos. 

2.- Reclamo de vecinos persiste respecto de SOCOEPA por prolongado corte de luz. 

Respuesta: quedamos para agosto hacer una reunión con las juntas de vecinos y ahí tomar 

otro tipo de acciones entre ella algo judicial contra la empresa por el mal funcionamiento.  

1.- Concejal Saavedra: Puente los Corrales  

Respuesta: esto se le envió a la empresa de gestión global para que se pueda ver a 

mantención y el tema de la casa abandonada lo están viendo en administración. 

 

5.- VARIOS. 

 

5.1.-Concejal Santibáñez:  no puedo dejar de referirme y agradecer las gestiones realizadas 

para poder dar una solución mas acabada en la problemática de los eventos en distintas 

calles de la comuna, principalmente las arterias mas importantes y el problema critico de 

la calle conductor Núñez  que se arrastra por varios años ya, contento por lo que nos dio a 

conocer usted de la solución asfáltica adecuada, que a todos aluces va a dar mayor 

garantía de durabilidad en el tiempo si se realizan de buena forma las obras.  

Se agradece también las gestiones con la empresa global, con respecto a la mantención 

de los caminos, han estado poniéndose al día con obras que estaban al debe en distintos 

sectores de la comuna, especialmente en Tomen norte y Tomen la balsa.  

5.2.- Concejal Santibáñez: En relación a  los puntos varios de esta semana, quiero manifestar 

alcalde, la preocupación, yo se que se está trabajando a través del concejo comunal de 

seguridad pública, el alza de los delitos en la comuna, con respecto a los delitos con mayor 

connotación social, son los que han registrado un alza importante, hemos podido verlo a 

través de los que nos han hecho saber los vecinos que han recibido la mala visita de los 

delincuentes, mucho de ellos de valdivia han llegado a la comuna lamentablemente, esto 

lo digo con seguridad ya que los domicilios de las personas que han sido detenidas así lo 

demuestran, por lo que ahí alcalde se esperan acciones de parte del municipio a través de 

la dirección de seguridad pública, independiente de la labor que les compete a las policías, 

tratar de ver los factores de riesgo dentro de la comuna el cómo podemos trabajar en ellos 

y así poder prevenir estos actos delictivos; los temas de iluminación, acceso, los controles y 

toda esa labor es la que le compete a nuestra dirección de seguridad ciudadana y también 

dando cumplimiento al plan comunal de seguridad publica vigente que también debe 

incorporar una serie de acciones y lineamientos a trabajar, así que esperamos poder de 

parte del municipio ver la ejecución de acciones unidas a las de la policía que les 

corresponde el rol preventivo e investigativo, puedan  bajar los incrementos de estos delitos 

de mayor connotación social; en relacion a esto mismo, solicitar al municipio una 

inspección o acciones de prevención con lo que es el paseo peatonal Collilelfu ya que de 

manera reiterada he recibido denuncias de parte de distintos vecinos que 

lamentablemente nuestro paseo peatonal Collilelfu después de que se va el sol, en la noche 

no es un lugar seguro, por lo que solicito instruya las labores correspondientes de 

fiscalización.  

Sr. Alcalde: antes de seguir me parece muy pertinente mencionar algo con respecto al 

paseo peatonal, son números y contantes los reclamos en torno a la iluminación en el 

sector, por lo que debo aclarar y transparentar varios puntos que pareciera que no se 

arreglan; he perdido la cuenta de cuantas veces se han arreglado las luminarias y las 
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vuelven a destruir, aquí no se puede decir que se echan a perder ya que las destruyen, yo 

solicite en el consejo de seguridad el día martes  esto y lo voy a seguir planteando porque 

necesitamos más efectivos policiales, no dan abasto la cantidad que hay, no es suficiente 

y necesitamos ese mayor apoyo, así que aprovecho de mencionar esto. 

5.3.- Concejal Carrillo: complementando lo que da a conocer el colega Javier en relación 

a estos baches, se agradece la gestión ya que nuestros vecinos sufren bastante con eso ya 

que se perjudica su patrimonio, en estos tiempos es difícil encontrar repuestos para 

automóviles y ellos necesitan transitar por caminos en buenas condiciones y seguras. 

5.4.- Concejal Carrillo: Uno de mis puntos varios tiene relación con lo que esta pasando en 

el lugar donde está la planta de tratamiento de aguas servidas de Curalelfu, solicito alcalde 

se pueda oficiar a la empresa que tenga la responsabilidad de ver esto.  

5.5.- Concejal Carrillo: Quisiera también dar a conocer una situación que se viene 

arrastrando hace bastante tiempo en la ruta 5, en cuanto a la contingencia que tenemos 

como comuna con el tema del trazado o bypass, en este caso solicito que usted como 

primera autoridad vea que esto no siga pasando ya que esto va en camino a que haya 

alguna tragedia, hemos tenido anteriormente episodios que lamentablemente terminaron 

con la muerte de 3 personas en la madrugada, todo esto conlleva que los vecinos aledaños 

a la ruta 5 sur, niños y adultos mayores sobre todo, sufran las consecuencias de todo esto.  

Hacer un llamado también a la comunidad, ayer estuvimos hablando el tema de la 

violencia y aquí está reflejada, esto se resuelve el día 15 con un lápiz y un voto, por lo que 

ya basta de caer en vandalismo.  

5.6.- Concejal Carrillo: Por otro lado, quiero tocar el tema que está en la palestra en estos 

momentos, como es un enripiado, entregare un oficio pata solicitar que para la próxima 

semana se dé explicaciones sobre el tema dentro del marco de la normativa. 

Sr. Alcalde: gracias concejal. Yo comparto su preocupación con respecto a la calidad de 

vida de nuestros vecinos, sobre todo en sector 11 de septiembre y los pinos, porque sin duda 

tanto los cortes, lacrimógenas y todo lo demás afecta la calidad de vida, una de las 

alternativas que veo es el dialogo y buscar diferentes alternativas, cuando las cosas no se 

cuentan queda la sensación de que nada se hace y eso no es así, yo un día fui a hablar 

con las personas a la carretera para darles a entender que hay alternativas para que no se 

generen expropiaciones y ensanchamiento, no es la alternativa que quisiéramos, nos 

hubiera gustado que la consulta ciudadana fuera para otro tipo de cosas, pero estas son 

las propuestas de proyecto y no es algo que nos genere alegría, esto es elegir la menos 

mala, me sumo a hacer el llamado a la comunidad porque al final generamos más 

problemática. 

Concejal Carrillo: todos nosotros como concejo estamos en desacuerdo que los vecinos 

sean expropiados, eso quiero que quede muy en claro, es más yo en estos momentos estoy 

hablando de que no debe tomarse la carretera porque hasta el minuto no se le ha 

expropiado un centímetro a nadie, si el día de mañana no se respeta la opinión de la 

comunidad por supuesto que este concejal ira a tomarse la carretera, por lo que creo que 

ahora no son necesarias estas acciones que están haciendo más daño que beneficios. 

Sr. Alcalde: tal como lo había mencionado esta el respaldo de que la consulta se va a 

respetar y por supuesto pelearemos por eso.  

5.7.- Concejala Aburto: primeramente, agradecer por las respuestas a mis varios de la sesión 

anterior y especialmente al administrador por las gestiones realizadas con la familia 

Venegas. 

5.8.- Concejal Aburto: Quiero comentarles que durante la semana pasada la comisión de 

educación se reunión con las directivas de los establecimientos educacionales de la 

comuna, especialmente los directores y directoras, donde escuchamos todas sus 

inquietudes, todo lo que quisieron decir, ellos estaban esperando hace rato esta reunión, 

porque debo reconocer que nos habíamos dejado estar y debo reconocerlo. En esta 

reunión se tomaron todas las sugerencias y solicitudes, se les dará una respuesta en la 
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reunión que se quedo para el 02 de junio; quiero informar al concejo que esta comisión se 

reunirá con los centros de padres una vez al mes. 

5.9.- Concejal Aburto: El día martes me reuní con el encargado de cultura de Paillaco, fue 

una reunión muy amena, la considero excelente porque el objetivo de esa reunión es aunar 

criterios y tener nexos entre ambas municipalidades con respecto a la cultura y porque no 

decirlo, soñar un poco de realizar ese nexo con todas las municipalidades de la región de 

Los Ríos, así que de a poco les iré contando como se van realizando estas gestiones y en 

que estamos pensando. 

5.10.- Concejala Aburto: en mi calidad de presidenta de la comisión de educación dar 

cuenta de la reunión sostenida ayer 4 de mayo asistieron los concejales; Carlos Carrillo, 

Alexis Saldias y quien les habla, además del Alcalde, la Directora del DAEM y los demás 

encargados de educación y directiva de centros de padres de las escuelas; Nueva 

Collilelfu, Escuela Antilhue, Escuela rural Folilco, Centro de padres Asociados.  con respeto 

a lo que se nos pedía a través de los centros de padres de las escuelas urbanas y también 

de la escuela de Antilhue; se les escucho, la Sra Jimena hizo su exposición, muy clara y 

precisa, dio respuesta a todas las inquietudes y preguntas que le hicieron en relacion a los 

temas de movilización. Primeramente, quiero decir a los apoderados del sector urbano que 

se están haciendo todas las gestiones para ver si es posible la movilización dentro del sector, 

por lo que hay que ser pacientes y esperar las respuestas que no son de forma inmediata, 

si no que hay que dar tiempo para que lleguen.  

Para Antilhue hay buenas noticias, ayer se aprobó el recorrido por la calle de 

circunvalación, del bus que hace el recorrido en Antilhue para que pase a recoger a todos 

estos estudiantes que lo necesitan sobre todo en los mese de invierno y por último decir que 

el alcalde se comprometió a ver la posibilidad de continuidad en los demás meses.  

5.10.- Concejala Aburto: Mis varios de esta semana, el primero tiene que ver con el cerco 

del cementerio de Antilhue que tiene una parte en mal estado y los vecinos piden que por 

favor se arregle. 

5.11.- Concejala Aburto: quiero solicitar la reunión con el microcentro red 30, que nos 

pidieron en una oportunidad. 

Sr. Alcalde: muchas gracias  

5.12.- Concejala Martínez: en mis puntos varios y aunque lo mencionó el alcalde, estuvimos 

en una reunión de comisión de vivienda con el comité Villa El Maitén, estuvo también 

presente el seremi de vivienda don Daniel Barrientos y don Juan Carlos Farias, fue 

maravillosa la reunión porque pudimos compartir con los colegas y esperamos pronta 

respuesta a la solicitud de factibilidad de agua potable ya que la de red de alcantarillado 

estaba más o menos resuelto. 

5.13.- Concejala Martínez: Un vecino el día de hoy se me acercó para dar a conocer el 

tema de limpieza del camino del sector las juntas hacia el Salto que se encuentra con 

bastante maleza, por lo que solicito su gestión para que lo puedan ir a ver. 

5.14.- Concejal Martínez: Se comunicaron conmigo las personas de la agrupación Teletón 

y recuerdo tiempo atrás se hizo una solicitud al concejo de parte de unas mamitas que 

llevan a sus hijos, ahora como organización seria bueno poder retomar eso para que 

puedan venir a hacer la presentación al concejo. 

5.15.- Concejal Martínez: Con respecto a las garitas les daré la respuesta que usted dió, 

sobre todo a los vecinos del sector rural. ¿mi pregunta es si estas garitas se demoraran 

mucho en su instalación? 

Administrador: se están armando en la bodega municipal para su pronta instalación, las 

primeras serian en Punahue. 

Concejala Martínez: muchas gracias administrador.  

5.16.- Concejala Martínez: Las vecinas de Chanco también querían saber sobre el tema de 

locomoción escolar y envían las gracias porque ya han podido trasladar a sus hijos con 

normalidad al colegio.  
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5.17.- Concejal Martínez: Otras de las cosas que le había mencionado alcalde, era la tala 

de árboles, ya que con estos vientos las vecinas y vecinos sobre todo de Equil, están 

bastante preocupados.  

Sr. Alcalde: ¿cuándo estaría listo lo del trato directo?  

Sr. Administrador: lo que pasa es que recién ahora se esta haciendo el levantamiento de 

los casos informados y las bases debieran estar esta semana.  

Concejala Martínez: ¿Cuánto tiempo más se estima? 

Administrador: Todo depende ya que hay plazos establecidos de 20 a 30 días  

Concejala Martínez: Esperemos eso avance, la preocupación esta y los mensajes de los 

vecinos entregados.  

Sr. Alcalde: gracias concejala  

5.18.-Concejal Saldias: la noticia que nos acaba de dar con respuesta al arreglo que se 

hará en la calle conductor Núñez es una muy buena noticia, ya que esto viene de hace 

mucho tiempo. 

Con respecto al tema de los paraderos se agradece el poder tener respuesta a la inquietud 

presentada a este concejo de parte de los vecinos, a parte saber que se podrán utilizar las 

donaciones que se fueron a buscar y se gastaron recursos en ello, aunque sea de parche.  

5.19.- Concejal Saldias. Quiero solicitar alcalde, una reunión con los vecinos de Equil para 

ver temas de regulación de propiedades, que es un tema que lo veríamos hace bastante 

tiempo atrás y aun no se ha logrado concretar, esto junto a la dirección de obras y sería 

importante que usted también estuviera. El departamento de obras tiene información 

importante que entregar a los vecinos y buscar diferentes alternativas para esta 

regularización, ya que algunas casas si se pueden y otro no  

Sr. Alcalde: ¿es solo regularización?  

Concejal Saldias: si 

Sr. Alcalde: para llevar al equipo preparado  

Concejal Saldias: sería bueno que dentro de la próxima semana se nos pudiera avisar 

mediante su secretaria y poder llevar los puntos claros.      

5.20.- Concejal Saldias. Otra cosa, es que se hicieron los pagos del bono al personal 

recolector de basura en diferentes comunas y se vienen los meses de invierno para que acá 

también se haga. 

5.21.- Concejal Saldias: Por último y aunque sea reiterativo, ver la posibilidad del reintegro 

de los recorridos en la zona urbana del transporte urbano de alumnos.  

Sr. Alcalde: le daré respuesta a lo relacionado con el bono, teníamos un compromiso con 

el sindicato a través de su presidente que estuvo acá la semana pasada, el bono se pagará 

en una sola cuota, buscamos todas las formas legales para poder hacerlo, habíamos 

quedado que el pago seria esta semana, pero por trámites administrativos se hará la 

próxima.  

Concejal Saldias: mucho mejor aún. 

5.22.-Concejal Saavedra: Primero que nada, quiero enviar un saludo a nuestro senador de 

la región de Los Ríos, por el lamentable accidente el día de ayer en Santiago, me acaba 

de llegar un reporte médico de la bancada y que dice que solo fue una fractura en el brazo 

izquierdo, por la que fue sometido a una intervención, espero su pronta recuperación. 

5.23.- Concejal Saavedra: Quisiera agradecer a la familia de don Fernando Pino que nos 

realizó la tremenda donación a la escuela Collilelfu.    

5.24.- Concejal Saavedra: Por último, quisiera agradecer a la concejala Aburto y el equipo 

de trabajo de la comisión de educación, que el día de ayer se reunieron con la jefa DAEM 

para ver lo del trasporte de los alumnos en circunvalación, quisiera agradecer a la directora 

Jimena Jiménez y espero que el próximo año no ocurra este mismo problema ya que esos 

buses estaban. Quiero también dar a conocer que este concejal va a fiscalizar la llegada 

y salida del bus, porque hay un listado de 28 niños y no quiero que cuando este yo ahí 

aparezcan 10, esto lo solicitaron ustedes y es para que lo utilicen. 
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Con respecto al trabajo que se hará en la calle circunvalación, quiero decir que es un tema 

zanjado, se están haciendo todo lo administrativo. 

5.25.- Concejal Saavedra: Lo otro sr. Alcalde, quisiera solicitar la mantención con el tema 

de las ramas, ya ha pasado un mes y aun no se hace nada. 

5.26.- Concejal Saavedra: El tema de Las Lajas nos preocupa a todos alcaldes, los caminos 

no están buenos, las señaléticas no están visibles por la maleza, si bien es cierto usted ya 

converso con la empresa global, pero no le demos más de dos días para poder solucionar 

eso.   

El puente de los corrales se esta viendo el trabajo a realizar. 

Quiero por último informar que Antilhue ya tiene junta de vecinos, así que mis saludos al 

presidente Carlos Alosilla. 

Sr. Alcalde: muchas gracias concejal. 

Siendo las 13:31 se da por finalizada la sesión ordinaria de Concejo correspondiente al día 

de hoy.   

   

ACUERDOS 

 
ACUERDO N° 138 EN VOTACIÓN UNÁNIME, CON EL VOTO A FAVOR DEL ALCALDE SR. ALDO RETAMAL 

ARRIAGADA Y CONCEJALES (AS) PRESENTES: JAVIER SANTIBÁÑEZ BÁEZ, CARLOS CARRILLO CONTRERAS, 

PARMENIA ABURTO ABURTO, ALEJANDRA MARTÍNEZ FUENTES, ALEXIS SALDIAS MORAGA Y MARCO 

SAAVEDRA CARRASCO, SE APRUEBA COMPROMISO USO ALTERNATIVO DE DEPENDENCIA ACTUAL 

CESFAM TOMAS ROJAS VERGARA. UNA VEZ SE ENCUENTRE EJECUTADO Y OPERANDO EL PROYECTO DE 

REPOSICIÓN CESFAM COMUNA DE LOS LAGOS EN CALLE SERRANO. LAS DEPENDENCIAS DEL ACTUAL 

CESFAM TOMAS ROJAS, SERÁN DESTINADAS A SALUD Y MUNICIPIO.  

 

(NOTA: SE MODIFICA ACUERDO N° 462 TOMADO EN SESION ORD N° 97 DEL 01 DE AGOSTO DE 2019) 

 

ACUERDO N° 139 EN VOTACIÓN UNÁNIME, CON EL VOTO A FAVOR DEL ALCALDE SR. ALDO RETAMAL 

ARRIAGADA Y CONCEJALES (AS) PRESENTES: JAVIER SANTIBÁÑEZ BÁEZ, CARLOS CARRILLO CONTRERAS, 

PARMENIA ABURTO ABURTO, ALEJANDRA MARTÍNEZ FUENTES, ALEXIS SALDIAS MORAGA Y MARCO 

SAAVEDRA CARRASCO, SE APRUEBA OTORGAR ASIGNACIÓN ARTÍCULO 45, LEY 19.378 A PROFESIONAL 

MÉDICO DE REEMPLAZO DE DRA. SAYMAR GRATEROL, PROFESIONAL DE DOTACIÓN DEL 

DEPARTAMENTO DE SALUD DE LA COMUNA DE LOS LAGOS.  

 

ALDO RETAMAL ARRIAGADA 

ALCALDE 

 

JAVIER SANTIBAÑEZ BAEZ    CARLOS CARRILLO CONTRERAS 

 CONCEJAL      CONCEJAL 

                                                                                                                                                          

PARMENIA ABURTO ABURTO    ALEJANDRA MARTINEZ FUENTES 

CONCEJAL      CONCEJAL 

 

ALEXIS SALDIAS MORAGA    MARCO SAAVEDRA CARRASCO 

CONCEJAL      CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

Ma. SOLEDAD ESPINOZA MUNITA 

SECRETARIA MUNICIPAL 


